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“Bendeciré al Señor en todo tiempo y en 
mi boca siempre su alabanza”
Dª María Dolores García Mascarell
Presidenta de la UCAM y esposa del fundador, José Luis Mendoza 

Dios me regaló a José Luis. Ha sido y es el amor de 
mi vida. Me ha enseñado a amar a Cristo primero para 
poder amarlo a él. 

Dios ha querido que cada 18 de enero sea un día 
de fiesta en mi familia, porque nos ha manifestado de 
una forma increíble su amor. Para mí, lo que he aprendi-
do de la Iglesia es que está en el Cielo; tenemos un inter-
cesor y os pido que recéis por él y por mi familia. 

Dios le puso a José Luis un amor grandísimo en el 
corazón a los sacerdotes. Siempre ha sido así y está feliz 
de tener un hijo que quiere ser sacerdote. 

En la vida de mi marido han sido fundamentales 
dos cosas: Vivir la fe en el seno de una comunidad neo-
catecumenal, en la Parroquia de San Pablo de Murcia, 
con un grupo de hermanos con el que hemos comparti-
do muchas vivencias, y la figura del que, durante muchos 

años, fue nuestro padre espiritual, Don Pedro Lozano 
Ramírez; seguro que están ya los dos dándose un fuerte 
abrazo.

Por estos momentos de sufrimiento y de cruz en 
los que uno puede disfrutar del amor de Dios, todo lo 
demás sobra. Solo Dios basta. 

Estáis aquí por esta gran obra que es la UCAM, 
no por José Luis; él ha sido un siervo que Dios ha uti-
lizado para llevarla a cabo. Le ha dado sus dones, el 
coraje, la fortaleza, ese tesón, capacidad de lucha y creer 
que merecía la pena dar la vida por lo que era verdad. 
Y también Dios nos ha dado muchas satisfacciones, al 
ver conversiones, cómo muchos jóvenes se acercan a los 
sacramentos y son partícipes de esta labor pastoral que 
verdaderamente merece la pena. 

Gracias a todos vosotros.

Vídeo con el mensaje íntegro de agradeci-
miento que María Dolores García Mas-
carell dirigió a los asistentes a la misa 
funeral por José Luis Mendoza, que se ce-
lebró en el Templo del Monasterio de Los 
Jerónimos el 20 de enero de 2023.

Esta es una edición especial del periódico de la Universidad 
Católica San Antonio de Murcia, en memoria de su fundador y 
presidente, fallecido el pasado 18 de enero de 2023.

Las frases que aparecen como titulares entrecomilladas y firma-
das por José Luis Mendoza, son algunas de las que han marcado su 
vida y obra.



La UCAM es una universidad misionera, 
evangelizadora y profundamente existencial, 
que nace del corazón de la Iglesia, impulsada 
por la fuerza del amor de Dios manifestada 
en Cristo Jesús

Monasterio de Los Jerónimos, sede principal de la 
Universidad Católica San Antonio de Murcia, fundada 
conforme a la constitución apostólica ‘Ex Corde Ecclesiae’, 
promulgada por San Juan Pablo II. Fue fundada y presidida 
por José Luis Mendoza Pérez sobre los pilares de la evange-
lización, la docencia y la investigación, a los que unió pos-
teriormente el deporte y la internacionalización.

La UCAM, que nació con 660 
alumnos, ha pasado a contar con 
más de 22000 en este curso de su 
25 aniversario, siendo 100000 los 
egresados durante este tiempo.

José Luis Mendoza Pérez



Aquí estamos de paso 
cumpliendo una misión. La 
UCAM es una obra de Dios
José Luis Mendoza Pérez



José Luis Mendoza estableció que, desde sus inicios,  
la Universidad Católica de Murcia impartiera docencia de 
máxima calidad y formación en valores éticos y morales a 
la luz del humanismo cristiano. 

La UCAM ha cumplido 
25 años de actividad 
académica y de historia 
del amor de Dios
José Luis Mendoza Pérez



El objetivo fundamental de nuestra Universidad 
ha sido siempre ayudar y servir a nuestros 
alumnos, ofreciéndoles formación de calidad 
y preparándolos para que puedan afrontar los 
problemas y dificultades que se presentan en la vida

José Luis Mendoza y su esposa, María Dolores Gar-
cía, estuvieron acompañados por Antonio Martínez Mu-
ñoz, vicario general; Raimundo Rincón, secretario del 
obispo, y Javier Azagra, obispo de Cartagena, en el primer 
Acto de Apertura de la Universidad Católica (4-11-1997). 

José Luis Mendoza Pérez



Somos una universidad 
profundamente existencial, 
solidaria con los que más 
sufren, los más pobres y los 
más necesitados

La evangelización es uno de los pilares de la Univer-
sidad Católica de Murcia. Esta institución se creó fruto 
de la experiencia de fe católica de José Luis Mendoza y su 
familia, que estuvieron de misioneros en las zonas más 
pobres de República Dominicana enviados por San Juan 
Pablo II, y que se han mantenido siempre en estrecha co-
munión con Pedro. 

Los tres papas cuyos pontificados abarcan el perio-
do desde que la UCAM se fundara, en 1996, hasta aho-
ra (San Juan Pablo II, Benedicto XVI y Francisco) han 
reconocido el servicio a la Iglesia y a los papas de José 
Luis Mendoza, otorgándole la Orden de San Gregorio 
Magno, el más alto reconocimiento del Santo Padre a un 
fiel laico, y la condecoración y el título de la ‘Cruz Pro 
Ecclesia et Pontifice’.

Imagen: San Juan Pablo II entregó la cruz misionera a José Luis 
Mendoza y su esposa, María Dolores García, en la Santa Sede, 
desde donde fueron enviados a la República Dominicana.

José Luis Mendoza Pérez





Con motivo del 25 aniversario de la 
Universidad, fundada por José Luis 
Mendoza, el Papa Francisco envió un 
agradecimiento por “todo el trabajo 
realizado” y animando a “seguir ade-
lante sembrando esperanza”.

“Mi felicitación a 
la UCAM en su 25 
aniversario”
S.S Papa Francisco

Les agradezco todo el trabajo realizado en el cam-
po de la docencia, la investigación y la evangelización, 
y el trabajo solidario con los más necesitados, los enfer-
mos, los que sufren; lo cual manifiesta el espíritu cristia-
no que les anima. Gracias y felicitaciones por esto. Y en 
este espíritu quiero agradecer también la preocupación, 
durante estos 25 años, en lo que respecta al estudio y a 
la difusión de la Doctrina Social de la Iglesia. Ustedes se 
han preocupado mucho para que se conociera. Gracias. 

Deseo que sigan adelante, comprometiéndose más 
y más en el servicio. Nos formamos para servir y forma-
mos a otros para servir, y formamos sirviendo; siempre 
el servicio como característica de la autoridad cristiana. 
Jesús lo dijo claro, el que es más entre ustedes en auto-
ridad es el que mejor sirve. Y es así. Y un consejo, no 
descuiden el deporte, que fue durante estos años uno de 
los rasgos del humanismo cristiano de la Universidad. 

Pero sobre todo, siembren la esperanza. Que estos 
25 años les den impulso para seguir adelante sembran-
do esperanza, que nunca defrauda. 

Que Dios os bendiga, que la Virgen os cuide y, por 
favor, no se olviden de rezar por mí. Gracias



La relación de José Luis Mendoza y su familia con Be-
nedicto XVI se inició antes de que fuera nombrado Papa y se 
mantuvo de manera habitual durante todo su ministerio. En 
noviembre de 2002, siendo Joseph Ratzinger cardenal y pre-
fecto para la Congregación de la Doctrina de la Fe, presidió 
en la Universidad Católica de Murcia el Congreso Interna-
cional de Cristología, organizado por esta institución.



“Yo soy la resurrección y la vida; el que 
cree en mí, aunque haya muerto, vivirá”
Monseñor D. José Manuel Lorca Planes
Obispo de la Diócesis de Cartagena

Nuestra confianza está ahora en la misericordia del 
Señor que nos ha prometido la vida eterna, porque ésta es 
la fe de un cristiano. Aquí nos queda la obra de un hom-
bre singular, el trabajo por la Universidad Católica que 
ha sido una parte de su mundo. Nos quedan también sus 
recuerdos en la mente; los profesores, los alumnos… A 
la familia os queda toda la historia vivida… Recordaréis 
siempre sus proyectos y trabajos, ilusiones y esperanzas; 
la ilusión de su vivir, los dulces momentos compartidos 
con hijos y nietos, la mirada de futuro para ellos. 

Sois conscientes de que comenzáis ahora una nueva 
etapa, un tiempo maravilloso de esperanza y responsabi-
lidad. Seguid adelante, venced las trampas de la muerte 
que paralizan. Mirad con confianza hacia el futuro y no 
os sentiréis nunca solos. Pero no olvidéis el compromiso 
que tenéis frente a esta obra grande e inmensa.

Cuando José Luis vea a Dios cara a cara compren-
derá todo el sentido que han tenido sus desvelos y sus 
ilusiones, por todo lo que luchó en la vida: justicia, ver-
dad, amor, fraternidad, solidaridad, amistad, trabajo bien 
hecho, perdón, misericordia, hermanos… Todo lo que 
llevaba adelante mereció la pena. 

Vosotros conocéis perfectamente la experiencia 
de fe de José Luis, porque tenía en el centro de su mi-
rada siempre al Señor, porque sabía que en la vida y la 
muerte somos del Señor, que solo Jesucristo puede res-
ponder a las preguntas más íntimas y difíciles.

 Canalizad ahora vuestro dolor, ofrecido con sen-
cillez al Todopoderoso y abrid una nueva puerta de par 
en par para la voluntad de Dios a la vida eterna. A voso-
tros no os costará nada todo esto porque solo tenéis que 

abrir las manos, ya que nuestro Señor os ofrecerá tantos 
metros de esperanza que podréis hacer miles y miles de 
banderas para alzarlas al viento, indicando dónde está el 
sentido de vuestra vida.

Lo que sí podemos decir es que José Luis nos ha 
dejado un testimonio muy grande de fe, una obra 
preciosa y unas huellas muy visibles que nos encami-
nan siempre a la voluntad de Dios. No descubro nada 
si digo que el fundador de esta universidad se entregó 
por completo a esta causa que llevaba grabada en el 
corazón a fuego.

Él ha querido ser un hijo fiel de la Iglesia, con una 
fidelización ejemplar al Santo Padre, al Papa, al que ha 
respetado y querido siempre. A San Juan Pablo II, a Be-
nedicto XVI o a Francisco. Su condición de cristiano le 
ha mantenido siempre, por eso lo reconocemos como un 
hombre fiel, honrado y honesto, que ha querido hacer las 
cosas bien.

No pasaremos por alto su gran corazón e inmensa 
generosidad con los pobres, la atención a todos los ne-
cesitados. Su actividad caritativa era evangélica. 

Termino con una palabra del Evangelio que seguro 
nos hará bien recordarla, porque nos llena de consuelo: 
“Yo soy la resurrección y la vida, el que cree en mí, aunque 
haya muerto, vivirá, y el que está vivo y cree en mí, no mo-
rirá para siempre”. Esta es la razón de nuestra esperanza. 
Por eso rezamos al Señor, para que tenga misericordia de 
José Luis y le haga partícipe de la vida eterna. Amén.

Fragmento de la homilía de la misa funeral  
por José Luis Mendoza Pérez (20-01-2023)



La UCAM y el Cabildo Su-
perior de Cofradías de Murcia or-
ganizaron en noviembre de 2017 
el III Congreso Internacional de 
Cofradías y Hermandades. Enmar-
cada en este evento, se celebró la 
Magna Procesión por la calles de 
Murcia, en la que participaron 16 
pasos de diferentes ciudades de la 
región, asistiendo miles de fieles.

En nuestra Universidad consideramos 
primordial fomentar la cultura de la 
vida y del amor frente a la cultura de 
la muerte 
José Luis Mendoza Pérez

El Cristo del Prendimiento, de Cartagena, en la Plaza del Cardenal Belluga (Murcia) durante la Magna Procesión de 2017

José Luis Mendoza portaba cada Semana Santa la Virgen de la Piedad de Cartagena



Ofrecemos una 
formación en 
valores a la luz del 
humanismo cristiano
José Luis Mendoza Pérez



La internacionalización es una de las señas de 
identidad de la Universidad Católica de Murcia. Su pre-
sidente, José Luis Mendoza, la ha impulsado a lo largo 
de sus 25 años. Actualmente cuenta con más de 7000 
estudiantes extranjeros entre los campus de Murcia y 
Cartagena y las sedes de la UCAM por todo el mundo.

Somos una universidad que quiere 
salir al mundo. Os ofrecemos una 
formación que os permitirá ser grandes 
profesionales y os llevaréis un gran 
recuerdo de vuestra estancia aquí.
José Luis Mendoza Pérez



El desarrollo de una investigación de calidad, destinada a ofrecer soluciones en 
distintos ámbitos de la sociedad, es uno de los objetivos esenciales para la UCAM. 
Por  iniciativa de José Luis Mendoza, la Universidad ha destinado a ello más de 200 
millones de euros. 

Uno de los hitos más recientes ha sido la puesta en marcha en 2021 de la incu-
badora de alta tecnología en salud, deporte y alimentación ‘UCAM HiTech’, donde 
también se potencia el emprendimiento y se facilita la inserción laboral.

Queremos hacer de nuestra universidad 
un magnífico proyecto de innovación 
docente, científica, tecnológica y social
José Luis Mendoza Pérez



La fuerte apuesta de la UCAM por la investigación ha contribuido a la crea-
ción de empleo de alta cualificación, a la vez que ha fomentado la transferencia 
de conocimiento al sector productivo en particular y a la sociedad en general. 

En este ámbito destaca la figura del científico Juan Carlos Izpisua, catedrá-
tico de Biología del Desarrollo, quien dedicó su última investigación publicada 
en la revista Cell (febrero 2023) a José Luis Mendoza “por haber contribuido a 
mejorar la vida de las personas y sus descendientes”. 

Imagen: José Luis Mendoza mantuvo un cordial y productivo encuentro en Madrid con 
Juan Carlos Izpisua y Shinya Yamanaka, premio Nobel de Medicina (septiembre 2022).

Invertimos en investigación para 
conseguir avances en el ámbito de la 
salud, la medicina, la alimentación o 
el deporte; para curar enfermedades 
y sanar vidas humanas
José Luis Mendoza Pérez



La UCAM es conocida internacionalmente como ‘La Uni-
versidad del Deporte’. Cuenta con más de 6000 deportistas, que 
van desde las bases de los clubes y los universitarios federados 
hasta los campeones olímpicos. 

Para José Luis Mendoza, el apoyo al deportista y la promo-
ción de sus valores ha sido fundamental durante estos años.

La práctica del deporte 
fomenta los valores 
humanos y espirituales y el 
crecimiento personal
José Luis Mendoza Pérez



El entonces príncipe de Asturias, S.A.R. Felipe de 
Borbón, entregó el Trofeo Joaquín Blume en 2012 al pre-
sidente de la UCAM, José Luis Mendoza, en reconoci-
miento a su destacada labor de promoción del deporte.

El presidente del Comité Olímpico Internacional, 
Thomas Bach, investido Doctor Honoris Causa por la 
UCAM en 2015, aseguró que “la defensa de los valores 
ha convertido a la UCAM en la Universidad del Deporte”.

Nuestros deportistas son 
el reflejo del esfuerzo y del 
espíritu de entrega y de 
servicio a los demás
José Luis Mendoza Pérez



Mi hermano José Luis Mendoza
Alejandro Blanco
Presidente del Comité Olímpico Español

Mi historia con José Luis Mendoza empezó en el 
mes de septiembre de 2008. Una gran deportista olím-
pica española estaba teniendo un grave problema con su 
club. Su situación -y mis intentos por solucionarlo- esta-
ban siendo ampliamente reflejados por los medios de co-
municación a diario. Entonces, de repente, un día recibo 
una llamada a las cinco de la tarde: “Soy José Luis Men-
doza, presidente de la Universidad Católica San Anto-
nio de Murcia. Conozco todo lo que estás haciendo por 
los deportistas. Cuenta con mi apoyo sin límites”. Por 
supuesto, el problema de esta deportista se solucionó in-
mediatamente. Ese día no lo olvidaré jamás.

Ese fue el inicio de mi relación con una persona con 
unos valores únicos. Y formamos un vínculo que pronto 
se transformó en amistad y desembocó en lazos de her-
mandad: mi hermano José Luis.

Tenemos que dejar pasar mucho tiempo para vi-
sualizar de una forma global toda su obra, todo lo que 
abarcó en el campo social, docente y del deporte. Nece-
sitamos poner distancia. Porque sólo él sabía y conocía 
todo lo que hacía. 

Esa labor, en su mayor parte, es conocida por todos. 
Pero yo me quiero quedar con lo que no se conoce. Con el 
sustento anónimo a personas de organizaciones de todos 
los ámbitos sociales a los que José Luis ayudaba con la úni-
ca condición de que no se supiera.

José Luis, junto con Lola y sus hijos, vivió y de-
mostró una forma de ser y de entender la vida que ha 
servido de luz y guía a miles de personas. Su FE y su 
AMOR por los demás son un ejemplo para la sociedad 
actual.

En nuestro mundo, su apuesta por el deporte y por 
los deportistas han clasificado a la UCAM como la uni-
versidad con mayor número de deportistas participan-
tes en los JJOO de Tokio. Todo ello es una continuación 
de los resultados obtenidos en los campeonatos univer-
sitarios, de España, Europeos y Mundiales en todas las 
disciplinas. Pero lo más destacable, lo que más refleja 
la personalidad y el ADN de José Luis, es el apoyo a la 
persona. Esa persona que está detrás del deportista.

Y ese apoyo se visualizaba, además del soporte, 
en su formación académica, en ayudas económicas 
para poder competir con tranquilidad y, lo más im-
portante, en un respaldo sin límites en todo lo que el 
deportista necesitase.  

José Luis era visionario, innovador, investigador, 
docente y guía. 

José Luis era y es único e irrepetible. 

Era, es y será siempre mi hermano José Luis.



Esta iniciativa, impulsada por José Luis Mendoza y 
Alejandro Blanco, tiene la misión de ayudar a los depor-
tistas de élite a compaginar los estudios con su carrera 
deportiva, de modo que una vez acabada ésta, puedan 
tener un mejor futuro. 

Este modelo, que ha sido reconocido a nivel inter-
nacional, ha tenido como fruto que en los pasados Juegos 
de Tokio, la UCAM fuese la universidad del mundo con 
más deportistas, olímpicos y paralímpicos.

El modelo UCAM-COE es 
un referente en Europa 
y en el mundo
José Luis Mendoza Pérez



La institución presta ayuda a más de 130 enti-
dades sociales y de cooperación (de locales a 
internacionales) en las zonas más pobres de la 
tierra. Una de sus últimas iniciativas ha sido 
la creación de la Plataforma por la Paz, que 
inició su actividad con motivo del conflicto 
bélico en Ucrania, y a través de la que se ha 
enviado material humanitario a los damnifi-
cados y ha traído refugiados a Murcia.

Nuestra Universidad 
está al servicio de 
los más necesitados
José Luis Mendoza Pérez



Llevamos a cabo una 
intensa labor social con 
los pobres, enfermos, 
ancianos, marginados, 
encarcelados, migrantes, 
familias necesitadas y con 
nuestros alumnos, facilitando 
los estudios a quien tiene 
dificultades económicas

Ayudar a los más necesitados y desfavorecidos es 
clave en la misión de la UCAM por deseo expreso de José 
Luis Mendoza. Algunas de sus iniciativas personales son el 
programa de inclusión sociolaboral UCAMPACITAS, para 
jóvenes con discapacidad intelectual, la Muestra Interna-
cional de Voluntariado o el apoyo al deporte adaptado.

José Luis Mendoza Pérez



La Universidad Católica de Murcia ha contribuido 
a la recuperación y puesta en valor del patrimonio histó-
rico y cultural de la región con la rehabilitación del Mo-
nasterio de Los Jerónimos y del Acuartelamiento de Los 
Dolores, para convertirlos en los campus de la UCAM, 
la restauración de imaginería religiosa, la Orquesta Sin-
fónica de la UCAM, que ha ofrecido conciertos por toda 
España gran parte de ellos de carácter benéfico, la adqui-
sición del Belén Napolitano, depositado en el Museo Sal-
zillo, de cuyo patronato forma parte la Universidad, etc. 

La UCAM es sinónimo 
de recuperación del 
patrimonio histórico, 
artístico y cultural

Vídeo de la rehabilitación del 
Monastareio de Los Jerónimos, 
en la que la Fundación Universi-
taria San Antonio, presidida por 
José Luis Mendoza, invirtió más 
de 17 millones de euros. José Luis Mendoza Pérez



El antiguo Cuartel de Artillería de Los Dolores  ha 
pasado de un estado de abandono  a convertirse en el mo-
derno campus universitario de la UCAM en Cartagena.





Con el objetivo principal de ofrecer una educación de 
calidad a la luz del magisterio de la Iglesia, se creó la Funda-
ción Alma Mater de Colegios Católicos, presidida por José 
Luis Mendoza, que en la actualidad dispone de cuatro centros 
educativos en la Región de Murcia: San Vicente de Paúl (El 
Palmar), Sagrado Corazón y San Vicente de Paúl (Cartagena) 
y La Inmaculada (Yecla).

Estamos necesitados de 
colegios católicos que 
presten su servicio a la 
sociedad
José Luis Mendoza Pérez



La Universidad Católica colabora estrechamente con el 
Ejército y las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado 
en el ámbito social, formativo y cultural. Esta labor ha 
sido reconocida con la entrega de diferentes galardones 
a José Luis Mendoza, como la Cruz de Plata al Mérito, 
entregada por la Guardia Civil, y el nombramiento de 
Amigo de Infantería de Marina, entre otros muchos.

Doy gracias a Dios por 
las Fuerzas Armadas, 
que están haciendo un 
bien a España
José Luis Mendoza Pérez



La Universidad Católica de Murcia y su presidente 
han recibido numerosos reconocimientos en diferentes 
ámbitos, como los de la educación, la cultura, la labor 
social y el deporte. Uno de ellos fue la Encomienda con 
Placa de la Orden Civil de Alfonso X el Sabio, otorgada 
por Felipe VI, Rey de España.

Lo importante es servir, 
ser útil a la sociedad
José Luis Mendoza Pérez



“Gracias...

Intervención de José Luis Mendoza Pérez en la 
Cena Solidaria de Navidad de 2022, celebrada el 
día 16 de dicembre, ante más de 700 miembros de 

las fundaciones San Antonio y Alma Mater. 

...No tengo palabras para expresar mi 
gratitud por el recibimiento de esta noche, 
de la manera que lo habéis hecho; poniendo 
de manifiesto vuestra forma de ser, de ac-
tuar, de amar, de servir, de ayudar, como es-
táis haciendo, con vuestras familias y en la 
Universidad, en los colegios y en los clubes 
deportivos. Solo puedo dar gracias a Dios 
por mi vida, y que me haya concedido el re-
galo de estar esta noche con vosotros, que 
veía que era imposible. 

He ofrecido mi sufrimiento por todos 
vosotros, por los enfermos de vuestras fa-
milias, de nuestra comunidad, de la Univer-
sidad, conocidos, para que Dios los cuide y 
los salve; por la salvación de vuestras almas, 
nuestras almas; por los alumnos, por todos 
los que trabajan y colaboran con nosotros; 
que en cuerpo y alma se entregan cada día a 
este proyecto de Dios llevado adelante. ¡Qué 
bueno es el Señor con nosotros! 

Es necesario conocer el amor de Dios. 
Yo lo he conocido a lo largo de mi vida, un 
amor inmenso, una ternura, una miseri-
cordia, una paciencia… con un hombre dé-
bil y pecador como yo. Él nos ha escogido 

y nos ha llamado a una misión importantí-
sima como es esta Universidad Católica que 
Dios nos ha confiado.  

Estad atentos y vigilantes, porque se 
avecinan tiempos difíciles, porque el mayor 
error humano que se puede cometer es el 
desprecio total a Dios, al don de la vida, y 
la consecuencia es que el hombre queda a 
merced de los demonios que no saben ha-
cer nada más que el mal, causar daño, divi-
dir a la sociedad. 

Nosotros servimos a Cristo, al Hijo de 
Dios que da la vida. Y la fuerza que él nos 
da a todos y cada uno de nosotros, la fuerza 
del Espíritu Santo, nos impulsa a hacer el 
bien. No hay mayor gesto de amor que ha-
cer el bien; ayudar a los más pobres, a tanta 
gente necesitada, que está pasando hambre, 
que no tiene para comer, ni un hogar, por 
las malditas guerras, diabólicas, que están 
teniendo lugar, especialmente en Ucrania, 
Rusia y países de África. No hay derecho a 
que el hombre viva en esas condiciones, y 
que tenga esos grandes sufrimientos; que 
no tenga para atender a sus hijos, que no 
pueda ayudarlos, ni dadles de comer, ni de 
beber, ni de vestir…

Estamos concediendo ayuda a multi-
tud de asociaciones de enfermos, conventos 
de clausura, y a muchísimas familias nece-
sitadas. Esto lo hago yo en vuestro nombre, 

“Esto es más que una 
Universidad, porque es 

una obra de Dios”



gracias a vuestro trabajo y entrega generosa. 
Como dice el Salmo: “Bendigo al Señor en 
todo momento, su alabanza está siempre en 
mi boca”. Hay que buscar, y no esperar que 
vengan. ¡Hay que buscarlas! ¿Dónde estáis 
los que necesitáis ayuda? Para ir a su encuen-
tro y ayudarles. Esta es la labor de amor que 
Dios nos confía a todos. Y por su gracia y 
Espíritu Santo seguiremos haciendo.

Esto es más que una Universidad, por-
que es una obra de Dios, que a través del 
amor quiere que hagamos el mayor bien 
posible. Y para ello necesitamos la Gracia 
Divina, el Espíritu Santo, que tú hayas ex-
perimentado el Amor de Dios en tu vida, 
y su misericordia. Cómo te ama, te cuida, 
te perdona, te quiere, te ayuda, cómo no 
te desprecia a pesar de nuestros pecados. 
Quiere la salvación de la humanidad, de 
toda la humanidad, que el hombre libre se 
salve, y no hay otro camino. Yo soy el cami-
no, la verdad y la vida, y fuera de mí no hay 
salvación. El que tenga oídos para oír que 
oiga. Esta es la realidad.

Todos deberíamos vivir el tiempo de 
Adviento cada día a lo largo de nuestra 

José Luis Mendoza Pérez
Fundador y Presidente de la UCAM

“Bendigo al Señor en todo 
momento, su alabanza está 

siempre en mi boca”

vida, esperando la venida de Dios a nues-
tra vida, a nuestro interior, porque Dios 
permanece unido a nosotros en nuestro 
interior, ¡no lo busques fuera, está dentro 
de tí, es Jesucristo!, y te invita a que hables 
con él, que dialogues con él, que le plantees 
tus problemas, tus sufrimientos. No es un 
Dios indiferente a nuestro sufrimiento y 
necesidades, ni a los que hay en la huma-
nidad. Por eso tenemos estos gestos de soli-
daridad todos unidos, que Dios os bendiga; 
muchos gestos de ayuda, que hacen mucho, 
para que algunos puedan vivir dignamente. 
Hay que hacerlo con un corazón sincero, 
sin vanaglorias; y al final, cuando hagamos 
el bien, cuando podamos ayudar a alguien 
que tiene necesidad, digamos como decían 
los Apóstoles: “Siervos inútiles somos, hemos 
hecho lo que teníamos que hacer”. 

Doy gracias a Dios y rezo por cada 
uno de vosotros, de modo especial por los 
que tenéis cargos de responsabilidad, para 
que el Espíritu Santo os acompañe, os guíe 
y os ayude, en la labor que Dios os ha con-
fiado en la Universidad.  

Gracias  a todos de corazón y que Dios 
os bendiga”.




